

El gobierno del presidente Duque presenta cifras históricas de avance en titulación de tierras rurales y actualización catastral

- **En la clausura de la Semana Geomática del IGAC, el mandatario reveló las cifras de actualización catastral: 44,5 millones de hectáreas, que corresponden al 65 por ciento de la meta prevista en el Plan Nacional de Desarrollo.**
- **50.000 títulos de propiedad rural fueron entregados por el gobierno.**
- **Colombia es el país con la más completa actualización cartográfica de Latinoamérica.**

Bogotá, 17 de junio de 2022. Colombia pisó el acelerador del Catastro Multipropósito y alcanzó a la fecha, el 65 por ciento de la meta de actualización de información catastral en el Plan Nacional de Desarrollo 2018 - 2022, informó hoy el presidente de la República, Iván Duque, durante la clausura de la novena Semana Geomática del IGAC, celebrada en Bogotá.

La información catastral sobre 44,5 millones de hectáreas del suelo nacional está al día y otras metas previstas en el Plan fueron ya sobrepasadas. La caracterización territorial alcanzó el 119 por ciento de cumplimiento, y se duplicó la meta de gestores catastrales habilitados; hay 40 gestores a la fecha, que cubren 280 municipios. Asimismo, se alcanzó el 100 por ciento de la meta de actualización cartográfica básica, con 70,6 millones de hectáreas, lo que ubica a nuestro país en el primer lugar en este indicador en la región.

“Una de mis obsesiones era que Colombia tuviera una actualización catastral para mejorar la distribución de tierras en nuestro país”, dijo el presidente Duque, y anunció que gracias al trabajo conjunto entre el IGAC, la Superintendencia de

Notariado y Registro y la Agencia Nacional de Tierras, se entregaron 50.000 títulos de propiedad rural, la cifra más alta de titulaciones rurales en la historia de Colombia. “Un país que logra aumentar la titularidad de predios en el campo está mejorando la distribución de la tierra, porque detrás del título está la oportunidad de acceder al crédito”.

El presidente Duque destacó que el esfuerzo de actualización catastral se llevó a cabo superando enormes retos. “De 48 meses de nuestro gobierno, 30 meses se dieron en medio de una pandemia y en esas condiciones logramos la actualización catastral y hoy podemos decir con orgullo, que tenemos ya cerca de un 39 por ciento del territorio actualizado, más de 44 millones de hectáreas”, afirmó. “Me siento orgulloso de un IGAC que le ha respondido al país de esa manera tan eficaz”, agregó el presidente.

También recordó el énfasis puesto en los 170 municipios PDET, en los que hay más de 11.000 veredas en las que habitan 6 millones de colombianos, y en donde se concentró la mayor cantidad de personas afectadas por el conflicto armado, las cuales sufrieron los problemas de acceso a la titularidad de la tierra. “Es una contribución a la política social y de equidad de nuestro gobierno”. Del total de municipios PDET, 106 disponen de la financiación para adelantar la actualización catastral multipropósito.

La novena Semana Geomática, convocada por el Instituto Geográfico Agustín Codazzi, reunió a la comunidad de expertos nacionales e internacionales, empresas y autoridades de gobierno en una gran conversación sobre geografía, catastro y tecnologías geoespaciales. Durante cuatro días fueron presentadas las experiencias más relevantes en innovación, transformación digital e implementaciones de Inteligencia Artificial, Big Data, monitoreo satelital y otras tecnologías, en procesos de Catastro Multipropósito, control de recursos naturales, investigación espacial y planeación territorial, entre otros temas.

El el cuarto día de sesiones de la Semana Geomática, el gobierno ofreció un balance de las exitosas ejecuciones en esta materia. “Todo va de la mano; en la medida en que se desarrolle la geomática, el país entero va a beneficiarse”, indicó el viceministro de transformación digital de MinTic, Iván Durán. Las metas en gobierno digital alcanzadas durante los cuatro años de gestión del presidente Duque contribuyeron a fortalecer la política de catastro multipropósito. La ventanilla ViVi del IGAC, el certificado catastral, disponible en la Carpeta Ciudadana Digital, así como la interoperabilidad tecnológica entre instituciones

como Supernotariado y el IGAC son algunos de los pasos destacados que se dieron en este periodo. Más de 1,4 millones de personas utilizan el portal único del gobierno colombiano, indicó el funcionario.

El director del DANE, Juan Daniel Oviedo, presentó el Observatorio Inmobiliario Nacional, que articula todos los observatorios locales a cargo de los gestores catastrales, reúne la información de las dinámicas del sector y funciona como una ventanilla única para que la ciudadanía acceda a los datos del mercado inmobiliario.

Ana María Aljure, La directora del IGAC, señaló que la institución afrontó dos retos grandes; uno es la descentralización del servicio. “Teníamos que habilitar a 20 gestores catastrales y hoy tenemos 40, pero no sólo los habilitamos sino que los acompañamos en su ejercicio”, dijo. El otro gran reto fue la interoperabilidad tecnológica de los variados sistemas utilizados en las instituciones públicas. “La interoperabilidad ofrece tranquilidad al ciudadano de que todos los sistemas del gobierno hablan el mismo idioma”.

Actualmente, todos los cambios en los predios se ven reflejados de manera inmediata en la plataforma única SINIC.

La directora de la Agencia Nacional de Tierras, Myriam Martínez, señaló que la institución dio un vuelco de mentalidad muy grande para garantizar la seguridad jurídica en la adjudicación de la tierra y superar un enorme rezago de más de 40 años en materia de tierras en Colombia.

Las notarías se encuentran en pleno proceso de transformación digital. “190 notarías digitales permiten realizar cualquier trámite desde la comodidad del hogar o la oficina”, indicó la Superintendente de Notariado y Registro, Goethny Fernanda García.

La novena versión de la Semana Geomática 2022 fue clausurada este mediodía, con una invitación para la próxima edición, que tendrá lugar en el año 2024.

